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UF: 14.06.25: $ 39.225,25 DÓLAR COMPRADOR: $936,10 DÓLAR VENDEDOR: $939,10 IPC MAYO: +0,2% IPSA: -0,72%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 8.209,92  puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA) presentó una variación de 
-0,68% y cerró en 41.247,97 puntos. 

Amplían plazo de licitación para 
construir doble vía en la ruta 41

CORRESPONDIENTE A UN PRIMER TRAMO DE 3,9 KILÓMETROS 

El proyecto de la ruta 41 contempla mejoras en el tramo de 3,9 kilómetros que van desde la 
avenida Panorámica hasta la localidad de Quebrada de Monardez. 

EL DÍA

Si bien, en un inicio los trabajos estaban proyectados 
para partir durante el primer semestre de este año, según 
explicaron desde el MOP, dado el alto interés por parte de 
las empresas que participan en el proceso, se determinó 

extender el periodo de consultas. El alcalde de Vicuña, por 
su parte, pidió que la futura vía no tenga peaje.    

Desde hace años que se viene plan-
teando la idea de que la ruta 41, que 
conecta La Serena con el valle del 
Elqui, pase a ser doble vía, ya que 
la congestión que se provoca, sobre 
todo en la temporada estival, además 
de los accidentes, son algunas de las 
razones para impulsar dicha iniciativa.

Incluso, gremios de la Región de 
Coquimbo han impulsado la idea de 
concesionar dicha ruta con el objetivo 
de acortar los plazos y avanzar rápi-
damente en una infraestructura vial 
fundamental para el valle del Elqui.

Pero desde el ejecutivo han señalado 
que la idea no es crear una autopista 
concesionada –al menos por aho-
ra- por lo que, con una inversión de 
más de 40 mil millones de pesos, el 
Ministerio de Obras Públicas busca 
dotar de un alto estándar a los primeros 
3,9 kilómetros de la ruta, desde el 
aeropuerto La Florida hasta el sector 
de Quebrada de Monardez. 

En este contexto, en enero de este 
año, el seremi del MOP, Javier Sandoval, 
anunció la puesta en marcha del pro-
ceso de licitación de las obras para 
estos 3,9 kilómetros, compromiso 
adquirido durante el año 2024.

Según se explicó en su momento, 
el compromiso era poder licitar las 
obras del primer tramo, que van desde 
la avenida Panorámica, en el sector 
de La Florida hacia el oriente, lo que 
conlleva una serie de otras mejoras, 
como semáforos, ciclovía, vereda, 
entre otras características. 

Respecto a los plazos, la autoridad 
indicó que las obras podrían comenzar 
durante el primer semestre de este año.

MÁS PLAZO 

Al respecto, Diario El Día conver-
só con el seremi del MOP, Javier 
Sandoval, quien indicó que “junto 
al proyecto de la circunvalación de 
la ruta 5, considerado uno de los 
proyectos más importantes del go-
bierno en la región  en términos de 
conectividad terrestre, destaca todo 
lo realizado en términos de seguridad 
vial a lo largo de la ruta 41, incluida 
la alta cordillera y, especialmente el 

proyecto de ampliación de 3,9 km, 
desde avenida Las Parcelas, hasta 
Quebrada de Monardez”. 

Y precisamente, en relación a este 
último proyecto, Sandoval explicó que 
“se encuentra actualmente en etapa 
de licitación, lo que ha despertado 
gran interés por parte de empresas, 
obligando a ampliar el plazo de con-
sultas”, señaló.

En esa línea, explicó que “el proyecto 
contempla dos pistas, de oriente a 
poniente, y tres en sentido contrario, 
además de ciclovías, veredas, ilumi-
nación y pasarelas, regulándose los 
principales cruces con semáforos”.

En ese sentido, el seremi detalló 
que por ejemplo, se busca mejorar el 
acceso al aeropuerto, el cruce en Las 
Parcelas, Ceres y la entrada y salida 

del cementerio La Foresta. 

RUTA SIN PEAJE

No obstante, y dado que algunos 
gremios de la región han instado a 
convertir la ruta 41 en una autopista 
concesionada, dicha idea no ha teni-
do una buena recepción en algunos 
círculos, considerando que algunos 
poblados quedarían sin un acceso 
directo.

En este contexto, Mario Aros, alcalde 
de Vicuña, valoró “profundamente” 
que se avance con seriedad en una 
doble vía entre La Serena y Vicuña. 
“Pero quiero ser muy claro: este avance 
solo será justo si no implica un peaje 
para nuestros vecinos y vecinas, que 
suben y bajan todos los días por tra-

bajo, estudio o atención médica. La 
integración del valle de Elqui con la 
conurbación no puede convertirse en 
una carga económica para nuestra 
gente”, subrayó.

Por su parte, el diputado Ricardo 
Cifuentes, aseguró que “hemos insistido 
en varias y reiteradas oportunidades 
respecto de la necesidad de que la 
solución a la ruta 41 vaya más rápido. 
No podemos seguir esperando más 
muertes, más accidentes, los que 
desgraciadamente nos acompañan 
prácticamente todas las semanas y 
todos los meses”.

Según el legislador, “el proyecto de 
ingeniería está terminado. El gobierno 
del presidente Boric se comprometió a 
través del Ministerio de Obras Públicas, 
de hacer la licitación del primer tramo 
que va en torno al aeropuerto, que va 
a agilizar además otro problema que 
tenemos con la congestión vial en 
ese entorno”.

En esa línea, lamentó que, hasta 
ahora, “no tenemos noticias y creo yo 
que estas medidas de seguridad que 
se han instalado frente a los pueblos, 
obviamente que contribuyen, pero no 
son la solución y ahí se requiere de 
mayor inversión, y los semáforos son 
inevitables para evitar accidentes tan 
dramáticos como los que escuchamos 
prácticamente todas las semanas. Hay 
que ir más rápido y el gobierno creo 
que en esto, ha sido demasiado lento”.  

JAVIER SANDOVAL
SEREMI DEL MOP

(La ruta 41) se 
encuentra actualmente 
en etapa de licitación, 
la que ha despertado 
gran interés  por 
parte de empresas, 
obligando a ampliar el 
plazo de consultas”

FRANCO RIVEROS B.     La Serena
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ACTA DE SESIÓN Nº 85 En Los Vilos, a las 09:00 horas del 12 de junio de 2025, se reúne la Junta Electoral de 
Los Vilos, integrada por su Presidente don Pablo Rodrigo Barrantes Díaz, su Secretario don Mario César Lopomo 
Olmos, en el local sede de la Junta ubicado en Lincoyán Nº 292. La Junta evacúa los siguientes trámites: UNO. 
Calificación de excusas de vocales. Se recibieron 10 excusas: 10 aceptadas. DOS. No se presentaron excusas 
de Miembros del Colegio Escrutador. TRES. Se aprueba extracto de acta y se dispone la publicación de excusas 
aceptadas de vocales de mesas con los suplentes en el periódico El Día del día sábado 14 de junio de 2025. 
CUATRO. Los vocales de mesas receptoras de sufragios reemplazantes, deberán constituirse el día 28 de junio 
de 2025, a las 15:00 horas, en el local correspondiente.- 

COMUNA: LOS VILOS  
CIRCUNSCRIPCIÓN: LOS VILOS  
DELEGADA: CECILIA ANDREA ARÉVALO LIRA 
MESAS: 3 A LA 15  
LOCAL: LICEO NICOLAS FEDERICO LOHSE VARGAS 
DIRECCIÓN: ELICURA 356 

MESA:     VOCAL EXCUSADO  VOCAL REEMPLAZANTE

10  MENDEZ TORO CAMILO LUIS   MORALES REYES IVAN RODRIGO 
14 TAPIA SEGOVIA VICTOR ALONSO  TORO GODOY WILDO MARIANO 

COMUNA: LOS VILOS 
CIRCUNSCRIPCIÓN: LOS VILOS 
DELEGADA: SYLVANNA CATALINA CALLEJAS EYZAGUIRRE  
MESAS: 16 A LA 21  
LOCAL: ESCUELA BASICA ERCOLE BENCINI 
DIRECCIÓN: CALLE DOS PONIENTE SIN NUMERO PICHIDANGUI

MESA: VOCAL EXCUSADO  VOCAL REEMPLAZANTE

21 TAPIA MATURANA HILARIO DEL CARMEN  PIZARRO VENENCIANO FABIAN ESTEBAN 

COMUNA: CANELA  
CIRCUNSCRIPCIÓN: CANELA  
DELEGADA: CARLOS TOMÁS VEGA GONZÁLEZ 
MESAS: 1 A LA 7 
LOCAL: ESCUELA BASICA HECTOR JORQUERA VALENCIA 
DIRECCIÓN: ESTANISLAO OLLARZU 360 CANELA BAJA

MESA:      VOCAL  EXCUSADO         VOCAL REEMPLAZANTE 

2 BUGUEÑO TABILO JHENNSER JHOVANNY    CARVAJAL FLORES KRISHNA JULIXA 
3   CASTILLO HENRIQUEZ PATRICIA SOLANGE        COROSEO ARAYA MOISES DAVID 

MESA:      VOCAL  EXCUSADO         VOCAL REEMPLAZANTE 

5 LEYTON LEYTON PABLO CESAR   ORREGO PEREIRA CARLOS ARIEL  
6   PEREIRA PEREIRA LUIS PRIMITIVO  PUELLES JORQUERA ARTURO PATRICIO  
7 SAMBRA GOMEZ YERAR BASTIAN VERGARA TAPIA OMAR ESTEBAN 

COMUNA: CANELA  
CIRCUNSCRIPCIÓN: CANELA  
DELEGADA: ROCÍO DEL PILAR NAVEA NAVEA 
MESAS: 8 A LA 10  
LOCAL: ESCUELA BASICA MINCHA NORTE  
DIRECCIÓN: JUAN XXIII SIN NUMERO MINCHA NORTE

MESA:      VOCAL  EXCUSADO         VOCAL REEMPLAZANTE

8    BARRAZA VASQUEZ DARIO ANDRES   CONCHA CONCHA CARMEN VIEROSKA 
9 HURTADO HURTADO EVELYN LISSETTE   OLIVARES LIBANO FRANCISCO JAVIER 

MARIO LOPOMO OLMOS
SECRETARIO JUNTA ELECTORAL 

LOS VILOS

EXCUSAS Y REEMPLAZOS

VOCALES DE MESA
VOCALES DE MESA Y MIEMBROS DEL COLEGIO ESCRUTADOR.

ELECCIÓN PRIMARIAS 2025
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

CIRCUNSCRIPCIONES: LOS VILOS  - CANELA 
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